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Assemblée générale ordinaire d'automne - 10 septembre 2020

Procès-verbal

1. Ouverture - Accueil : 19h35

25 personnes participent à cette assemblée ordinaire d'automne. Le président Olivier Mouthon
souhaite la bienvenue aux paroissiens/ennes.

Pour les invités : M. Jacques Berra (municipal Champéry), M. Stéphane Coppey (Président de
Monthey), M. Robert Burri (délégué du CS).

Pour les excusés : M. Eric Borgeaud (Vice-président Monthey), Mme Raymonde Schoch
(conseillère municipale Massongex), M. Alphonse-Marie Veuthey (Préfet), M. Bertrand Duchoud
(Sous-préfet), M. Pierre-André Michel (conseiller communal Troistorrents), M. Olivier Turin
(Vice-président de Collombey-Muraz), M. Gérald Voide (curé Vallée d'Illiez), M. Jérôme
Hauswirth (curé Collombey-Muraz, Mme Régine Dubosson, Mme et M. Martine et Jean-
Rodolphe Wassmer, M. Philippe Ritter, M. Guy Chessex et Mme Nathalie Capo.

L'assemblée a été convoquée dans les délais par le bulletin paroissial de juillet. Le président la
déclare ouverte.

Les personnes présentes ont signé la liste des présences avant d'entrer dans la salle.

2. Lecture de la confession de foi de l'Eglise Réformée du Valais

M. Mario Giacomino (MG) procède à la lecture de la confession de foi.

3. Nomination de 2 scrutateurs

Sont désignées : Mmes Gwendoline Noël et Océane Pittet

4. Perspectives 2021

Relève du Conseil de Paroisse : Sylvie Fracheboud (SF) remercie les personnes présentes.
Pour le CP, le point principal est la relève. La législature prend fin en 2022 et le CP est à la
recherche de conseillers depuis un bon moment. Il y a plusieurs responsabilités à prendre en
tant que conseiller, telles que l'aspect spirituel, financier mais aussi au niveau des bâtiments. SF
informe qu'elle va quitter le Conseil de Paroisse qu'elle a présidé 2 fois 4 ans. Les autres
conseillers actuels n'ont pas encore décidé de la suite. Le CP a une retraite prévue le
21.11.2020 (initialement prévue le 21.03.2020) pour parler de la relève. 3 postes statutaires
(présidence, trésorerie et secrétariat) sont très importants. Il est important que les paroissiens
pensent à des personnes de leur entourage. Il reste peu de temps pour trouver du monde mais
SF est confiante.

Fin de stage de Gwendoline Noël (GN) : MG informe rassemblée que le stage de GN prendra
fin en avril 2021 et qu'un culte d'adieux officiel aura lieu le dimanche 25 avril 2021. MG profite
de ce moment pour informer rassemblée que la fête paroissiale aura lieu peu de temps après,
soit les 7 et 8 mai 2021 suivi du repas de la fête des Mères le 9 mai 2021.

Voyage paroissial : II y a quelque temps, il avait été demandé aux paroissiens de soumettre des
propositions pour des activités. Plusieurs activités ont été mises en place telles que les apéros



après-culte, qui reprendront quand la situation le permettra, le moment de prière du mardi au
Temple animé par Pedro. Un premier voyage paroissial a été organisé à Taizé. Ces activités
permettent de tisser des liens entre les paroissiens. Un nouveau voyage paroissial est prévu
l'an prochain dans les Vallées Vaudoises du Piémont où se rendent également les
catéchumènes lors de leur propre voyage. Celui de la Paroisse aura lieu du 30 septembre au 3
octobre 2021.

Groupe de louange : Robert Zamaradi (RZ) a envie d'insuffler un renouveau spirituel dans la
paroisse. Il veut faire des visites afin de créer un groupe des familles duquel découlerait un
groupe de louange. La forme de ce dernier n'est pas encore claire mais il y a des pistes.

Journée des baptisés : Cette idée n'est pas nouvelle mais est proposée à nouveau. Les parents
qui ont fait baptiser leurs enfants dans la paroisse seront invités à une journée d'échanges sur
le thème : parler de la foi aux enfants. Comment favoriser l'éveil à la foi ? Elle aura lieu le 6
mars 2021, avec brunch et animations.

Personne n'a de questions sur ces perspectives 2021.

5. Budget 2021

SF parle de la modification apportée au bilan 2019, suite à la demande lors de l'AG de
printemps. SF procède à la lecture de la lettre reçue de la Commune de Monthey (au nom des 6
Communes de la paroisse) La Commune prend acte notamment de la création du Fonds Isaline
Gerhard, selon la volonté de cette dernière, et estime que les résultats sur les titres devraient
être comptabilisés dans ce même compte.
Présentation du budget :

Un nouveau poste figure dans les comptes. Il s'agit du défraiement de la comptabilité
(accepté par l'AG d'automne 2019)
Légère augmentation des salaires des ministres
4002, Temple de Champéry : II faut procéder à la révision de l'horloge du clocher. La
paroisse a reçu un devis de CHF S'OOO.-. Le CP doit préparer un dossier qui sera adressé à
la Commune de Champéry et à la Loterie Romande pour un soutien financier éventuel. M.
Berra, délégué du Conseil communal de Champéry, demande qu'on lui envoie un devis pour
pour le présenter lors de la prochaine séance du conseil communal afin qu'un montant soit
mis au budget 2021. SF le remercie.
Salle de paraisse : il faut refaire les caillebottis. Le CP a déjà reçu un devis d'environ CHF
5'000.- et attend encore un autre devis de la part du CRTO.
SF remercie l'équipe ministérielle et Océane pour la réalisation du Paroisse Info.
Remarque de Cyril Borboën : le montant élevé des charges sociales (3110). Après contrôle,
la responsable de la comptabilité informe qu'il y a une erreur dans la ventilation des chiffres
transmis par l'EREV. Le budget est corrigé en conséquence. Le résultat final présente un
déficit ramené à CHF 15'249.- (au lieu de CHF 28774.-).

Le budget est accepté par acclamation.

6. Divers

trois jeunes paroissiens viennent donner une information. Océane, Caroline et Thibault ont
passé une semaine à Taizé avec Pedro durant l'été. Ce voyage les a remués et ils sont revenus
avec des propositions d'activités pour la paroisse. La première serait d'organiser des rencontres
autour d'un film avec une séance de projection suivie d'un échange/partage dynamique. Les
films auront un rapport, direct ou indirect, avec la spiritualité chrétienne. Projection 1x/mois dans
le local des jeunes au départ. La deuxième idée est liée à Taizé. Ils aimeraient, comme cela se
fait au Bouveret, organiser dans la paroisse de Monthey, une soirée chant de Taizé en alternant
chant et lecture puis un temps de silence. Cela durerait environ 45 minutes, comme une prière à



Taizé. Ils veulent essayer de créer une dynamique pour rassembler tout le monde. RZ rappelle
que la prière de Taizé avait lieu à la chapelle du Pont mais a été arrêtée. Étant donné que le
matériel existe, RZ va prendre contact avec eux pour les accompagner dans la réalisation du
projet.

OM demande quel public est visé par les films. Cela sera pour tous les âges. Ils souhaitent un
contenu intergénérationel. Les jeunes sont applaudis.

GN : Souhaite mettre sur pied, un groupe qui réfléchisse au lien entre l'église et
l'environnement, comme un laboratoire d'idées. Si des personnes sont intéressées, elles

peuvent s'adresser à GN ou PB. La réflexion est en cours. Ce groupe se mettra en place selon

les impulsions des personnes intéressées.

Robert Burri transmet les salutations du Conseil Synodal. Le CS ne participe pas
systématiquement aux AG d'automne mais cette année, il a souhaité être présent étant donné
la situation particulière due à la Covid. Les comptes seront probablement impactés. Le CS sera
sensible à cet état de fait et fera fonctionner la solidarité inter paroissiale plutôt que de
demander plus aux communes. Il remercie les jeunes pour leur retour de Taizé.

Une paroissienne parle au nom des personnes âgées qui n'ont parfois pas de moyen de
locomotion pour se rendre au culte au Bouveret. RZ propose que les personnes qui ont besoin
d'être véhiculées s'adressent aux ministres assez tôt afin qu'ils puissent organiser un transport.

M. Stéphane Coppey salue rassemblée au nom de la municipalité de Monthey. Il relève
l'importance des associations qui font un travail dans l'ombre mais qui sont une richesse pour la
collectivité. Il remercie les jeunes qui se sont exprimés et qui apportent une bouffée d'air frais,
avec un message positif. Il remarque les besoins de partage intergénérationel. Il remercie la
paroisse pour son enthousiasme et sa présence,

M. Berra remercie rassemblée au nom de la commune de Champéry pour l'animation qu'elle
apporte dans la commune par ses activités.

7. Clôture

Le président met un terme à cette assemblée ordinaire d'automne, il est 20h50. Il n'y aura pas
de verre de l'amitié étant donné la situation sanitaire actuelle.

Monthey, le 10 septembre 2020.

Le président
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Olivier Mouthon

La secrétaire

Pauline Dorsaz


